
Nyon le 10 juin 

Chères conseillères et chers conseillers, 

Postulat : plus de verdure en centre-ville avec une solution pratique et multifonctionnelle et une 
halle de marché végétalisée pour la Place Bel Air 

Planter des arbres en milieu urbain s’avère être une entreprise fastidieuse. La ville a des ambitions justifiées. En 
fonction du terrain, en fonction de l’histoire du lieu (à Nyon nous avons systématiquement la problématique des 
fouilles), du revêtement actuel, il est parfois impossible d’avoir les meilleures intentions. L’espérance de vie d’un 
arbre en milieu urbain est deux à trois fois plus courte qu’en pleine nature. En effet, les contraintes y sont 
nombreuses : pollution, température plus élevée, atteintes physiques ou disponibilité en eau plus limitée 
affaiblissent les arbres et les rendent plus vulnérables aux attaques parasitaires. En revanche, les attentes des 
citoyennes et citoyens pour les espaces verts, ne font que qu’augmenter. Avec le réchauffement constaté ces 
dernières années, les demandes en îlots de fraicheur et de verdure ne font que grandir.  

Pour répondre à ces besoins, certains fournisseurs de mobilier urbain proposent déjà des solutions qui sont 
esthétiques économiques, qui répondent facilement à ce besoin de verdure et qui sont combinables avec d’autres 
utilités (bancs, récupérateurs d’eau…) Voici plusieurs exemples :   

 

  

A Nyon nous avons des espaces comme la Place Bel Air qui se situe au-dessus d’un parking public et qui mériterait 
d’avoir un équipement de ce type. Cette place utilisée jour de marché est complètement sous-utilisée les autres 
jours. La place est très minérale et manque d’animation. On la traverse mais on ne s’arrête pas. Je pense donc 
que la Municipalité pourrait développer un concept spécifique pour cette place avec une structure plantée (toit 
végétalisé et structures pour plantes lianes/grimpantes) qui pourrait aussi servir de halle pour les commerçants les 
jours de marché et éventuellement pourrait être reprise en plus petit sur la place Saint Martin.  Cela permettrait 
d’avoir du « vert » dans le centre-ville sans toucher au sous-sol de manière trop importante mais aussi de dynamiser 
le marché hebdomadaire avec un environnement sympathique pour les commerçants et les habitants. Pour les 
commerçants c’est également un vrai « plus » de ne pas avoir à déplier de solutions telles que des tentes ou 
parasols. 

Voici une image générée par l’intelligence artificielle. Même si esthétiquement 
on peut trouver à redire, elle a le mérite d’expliquer visuellement la proposition 
de ce postulat. 

1- Je demande donc à la Municipalité d’étudier la possibilité d’acheter 

des supports pour plantes grimpantes dans un catalogue de mobilier urbain 

pour compléter la plantation d’arbres en cours dans la commune, facilement 

déployable dans les endroits sans pleine terre. 

2- Je demande également à la Municipalité d’étudier la possibilité de 

mettre en place une halle végétalisé pour les commerçants les jours de marché 

qui se situerait à place Bel Air voir à la Place Saint Martin. 

Ces actions étant très concrètes, je propose un renvoi direct à la Municipalité que je remercie d’ores et déjà pour 

ses réponses et propositions.  Laure Damtsas 


